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Anfrage 

An den Ersten Präsidenten des Oö. Landtages Herrn Landtagsabgeordneten Max 
Hiegelsberger 

im Wege der Landtagsdirektion 

Schriftliche Anfrage 

der Abgeordneten Mag. Dr. Julia Bammer und des Klubobmannes Mag. Felix 
Eypeltauer betreffend Attraktivierung des Lehrer:innenberufes an Frau 
Landeshauptmann-Stellvertreterin Mag. Christine Haberlander 

Sehr geehrte Frau Landeshauptmann-Stellvertreterin Mag. Christine 
Haberlander, 

betreffend Attraktivierung des Lehrer:innenberufes erlauben wir uns an Sie 
folgende Fragen zu richten: 

 

1. Wie viele Anmeldungen von Quereinsteiger:innen wurden an Oberösterreichs 
Schulen seit dem Stichtag 1.9.2022 verzeichnet?  

a. Wie viele dieser Anmeldungen wurden davon seitdem zugelassen (bitte 
um eine Auflistung getrennt in Primarstufe/ Sekundarstufe und nach 
Bezirken)? 

2. Wie viele pensionierte Lehrkräfte werden in Oberösterreich mit Stichtag 
1.3.2023 im Schuldienst weiterbeschäftigt (bitte um eine getrennte Auflistung 
nach männlichen und weiblichen pensionierten Lehrkräften, aufgesplittet nach 
Bezirken)? 

a. In welchem Gehaltsschema werden diese aktuell eingestuft?  

3. An wie vielen Schulen in Oberösterreich haben Lehrer:innen einen Teamraum, 
den sich mehrere Pädagog:innen Arbeitsplätze teilen, zur Verfügung im 
Gebäude der jeweiligen Schule (bitte um Angabe in Prozentpunkten für die 
jeweiligen Bildungsregionen)? 

4. Wird in Schulen in Oberösterreich in ergonomische Arbeitsplätze investiert?  

a. Wenn ja, wie sehen diese Investitionen aus?  

b. Wenn ja, wie hoch waren die dafür investierten Mittel in den Jahren 2020, 
2021 und 2022? 
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5. An wie vielen Schulen gibt es in Oberösterreich Pausenräume für Lehrkräfte, 
in denen Essen gewärmt oder gekühlt werden kann (bitte um Angabe in 
Prozentpunkten für die jeweilige Bildungsregion)? 

6. An wie vielen Schulen gibt es ein eigens für IT Thematik angestelltes IT 
Support Personal (bitte um Angabe in Prozentpunkten für die jeweilige 
Bildungsregion)? 

a. Wer nimmt die Aufgaben im Rahmen der Ausrollung des 
Digitalisierungsinitiative des Bundes an den Schulen in Oberösterreich 
wahr?  

7. An wie vielen Schulen werden Fahrgemeinschaften der Lehrkräfte finanziell 
unterstützt (bitte um Angabe in Prozentpunkten für die jeweilige 
Bildungsregion)? 

8. Refundiert das Land Oberösterreich den Lehrkräften die Kosten für das 
Klimaticket? 

a. Wenn ja, refundiert das Land das Klimaticket inklusive (zumindest einer) 
Kernzone oder wird das österreichweite Klimaticket refundiert?  

9. Gibt es Angebote für Lehrkräfte in Oberösterreich für Fahrradleasing bzw 
Jobräder?  

a. Wenn ja, wie sehen diese Angebote konkret aus?  

b. Wenn ja, wie oft wurden diese Angebote in den Jahren 2018-2021 in 
Anspruch genommen (bitte um Angabe in Prozentpunkten für die 
jeweilige Bildungsregion)?  

10. An wie vielen Schulen in Oberösterreich gibt es die Möglichkeit einer 
Mittagsverpflegung (bitte um Angabe in Prozentpunkten, in wie vielen Schulen 
in Oberösterreich das gegebenenfalls zutrifft)? 

a. Wenn ja, wie viele dieser Möglichkeiten können von Lehrkräften genutzt 
werden? 

11. An wie vielen Schulen in Oberösterreich gibt es die Möglichkeit für ein 
bezuschusstes Mittagessen für Lehrkräfte (bitte um Angabe in Prozentpunkten 
für den jeweiligen Bezirk)? 

12. Welche finanziellen Unterstützungsmöglichkeiten werden für Lehrkräfte an 
oberösterreichischen Schulen im Rahmen von Coachings zur Verfügung 
gestellt? 

a. Werden von der Bildungsdirektion Coachings angeboten? 

i. Wenn ja, wie verhält sich die Verteilung zwischen online und 
offline (in Präsenz) Angeboten?  

ii. Wenn ja, wie verhält sich die Auslastung der Angebote 
(Wartelistenplätze in den jeweiligen Bezirken)? 

b.  Wie stark werden Coachings für Lehrkräfte an Bildungseinrichtungen in 
Oberösterreich in Anspruch genommen?  

i. Welche Coachingangebote führen Wartelisten? 



13. Welche anderweitige Vergünstigungen werden Lehrkräften in Oberösterreich 
angeboten (bitte um eine konkrete Angabe der Möglichkeiten für Lehrkräfte, 
eine Vergünstigung in Anspruch zu nehmen)? 

14. Wie oft wurden sabbaticals in den Jahren 2018, 2019, 2020, 2021 und 2022 
beantragt (bitte um eine Auflistung getrennt nach Jahren für die jeweiligen 
Bildungsregionen)? 

a. Wie oft wurden die in den oben genannten Jahren beantragten 
sabbaticals genehmigt (bitte um eine genaue Angabe der Anzahl der 
genehmigten sabbaticals für das jeweilige Jahr, getrennt nach 
Bildungsregionen)? 

15. Wie oft wurden Bildungskarenzen in den Jahren 2018, 2019, 2020, 2021 und 
2022 beantragt (bitte um eine Auflistung getrennt nach Jahren für die jeweiligen 
Bildungsregionen)? 

a. Wie oft wurden Bildungskarenzen in den oben genannten Jahren 
genehmigt (bitte um eine genaue Angabe der Anzahl der genehmigten 
Bildungskarenzen für das jeweilige Jahr, getrennt nach 
Bildungsregionen)? 

16. Wurde in den letzten 5 Jahren seitens des Landes eine Umfrage unter den 
Lehrkräften an den oberösterreichischen Schulen zum Thema "Work Life 
Balance" durchgeführt?  

a. Wenn ja, zu welchen Ergebnissen gelangte die Umfrage in den 
jeweiligen Bildungsregionen?  

b. Wenn ja, wann wurde(n) die Umfrage(n) genau durchgeführt? 

c. Wenn ja, an wie vielen Schulen wurde(n) die Umfrage(n) durchgeführt?  

d. Wenn nein, warum wurde keine derartige Umfrage durchgeführt?  

17. Wurde in den letzten 5 Jahren eine Umfrage seitens das Landes zur 
Zufriedenheit der oberösterreichischen Lehrkräfte mit ihren Gehältern 
durchgeführt?  

a. Wenn ja, zu welchen Ergebnissen gelangte die Umfrage in den 
jeweiligen Bildungsregionen?  

b. Wenn ja, wann wurde(n) die Umfrage(n) genau durchgeführt? 

c. Wenn ja, an wie vielen Schulen wurde(n) die Umfrage(n) durchgeführt?  

d. Wenn nein, warum wurde keine derartige Umfrage durchgeführt?  

18. Wie oft und in welchem Umfang wurden in den Jahren 2020, 2021 und 2022 
von Lehrkräften in Oberösterreich Fortbildungen beantragt (bitte um eine 
Angabe pro Jahr, getrennt nach Bildungsregionen)? 

a. Wie viele der beantragten Fortbildungen wurden in den oben genannten 
Jahren jeweils gewährt (bitte um eine Angabe pro Jahr, getrennt nach 
Bildungsregionen)? 

b. Wird nach einer besuchten Fortbildung eine Evaluierung bei der 
jeweiligen Lehrkraft, die daran teilgenommen hat, durchgeführt?  

19. An wie vielen Schulen erhielten die Lehrkräfte in den Jahren 2020, 2021 und 
2022 jeweils in der Primar- und Sekundarstufe einen Dienstlaptop (bitte um 



Angabe in Prozentpunkten pro Bezirk getrennt nach den obig genannten Jahren 
jeweils für die Primar- und Sekundarstufe, in Gegenüberstellung wie viele 
Lehrkräfte pro Jahr ein Gerät (nicht) erhalten haben)? 

a. Welche Modelle wurden 2021 und 2022 zur Verfügung gestellt? 

20. An wie vielen Schulen haben Lehrkräfte Zugang zu virtuellen Telefonanlagen 
via App (bitte um Angabe in Prozentpunkten pro Bezirk für das Jahr 2022)? 

21. An wie vielen Schulen stehen in Oberösterreich Lehrkräften im Rahmen von 
einem Bildungscampus integrierte Angebote zur Kinderbetreuung zur 
Verfügung (bitte um Angabe in Prozentpunkten)? 

a. An wie vielen Schulen besteht in diesem Zusammenhang ein Angebot 
einer Kindergartennutzung (bitte um Angabe in Prozentpunkten für das 
Jahr 2022, aufgelistet nach dem jeweiligen Bezirk in Halbtag & 
Ganztag)? 

b. An wie vielen Schulen besteht in diesem Zusammenhang ein Angebot 
einer Volksschulnutzung (bitte um Angabe in Prozentpunkten für das 
Jahr 2022, aufgelistet nach dem jeweiligen Bezirk in Halbtag & 
Ganztag)? 

c. An wie vielen Schulen besteht in diesem Zusammenhang ein Angebot 
zur Mittelschulnutzung (bitte um Angabe in Prozentpunkten für das Jahr 
2022, aufgelistet nach dem jeweiligen Bezirk in Halbtag & Ganztag)? 

22. An wie vielen Schulen werden Zuschüsse zu Sportangeboten, Fitnessstudios 
oder -kursen gewährt (bitte um Angabe in Prozentpunkten pro Bildungsregion)? 

a. Wenn derartige Zuschüsse gewährt werden, wie oft wurden sie in den 
Jahren 2018, 2019, 2020 und 2021 in Anspruch genommen (bitte um 
eine Angabe für das jeweilige Jahr)? 

Ihrer Antwort sehen wir mit Interesse entgegen und verbleiben in der Zwischenzeit mit 
freundlichen Grüßen  






















